

# EL CORREO DEL POÁS

SEMENARIO INDEPENDIENTE

AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE LA PROVINCIA Y DEL PAIS EN GENERAL

Director y Redactor: RAUL ACOSTA



Año II

Alajuela, 10 de noviembre de 1911

Núm. 77

## Tomás Salazar

ha trasladado su tienda, á la esquina del Mercado, frente á la casa comercial de ORTIZ Hnos.—Allí encontrará el público grandes novedades;

LO MEJOR Y LO MAS BARATO

Acaba de abrir un BARATILLO que durará solamente un mes. Aprovechélo y á comprar gangas. PASE USTED Y SE CONVENCERA DE LA VERDAD.

## Contra las hormigas.

máquina de matar hormigas que tan buenos resultados prácticos ha dado, al ínfimo precio de ₡ 35-00. Hay en la actualidad gran número.

En la Ferretería de J. P. Rodríguez y Hno., de San José, se vende la magnífica

## Botica "LA ESTACION"

Alajuela, Costa Rica

Frente á Cipriano Ardón

Surtido completo en el ramo de Botica.—Única Agencia de la afamada Crema de Bismuto, del Dr. LUIN CASTANTIN, que tan maravillosos resultados ha dado en las enfermedades del estómago y diarreas en los niños y adultos, y del Amargo Indiano que es la panacea del paludismo.

El mejor remedio para el peor dolor, ¿sabéis cuál es?

## "LA EMBROCACION IMPERIAL"

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación de un contrairritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran sustancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor á los músculos.

CURA EN LAS PERSONAS: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbagos, Picaduras de insectos, etc.

CURA EN LAS BESTIAS: Gomas, reumatismos, inchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad que hace que las bestias se embruequen.

Preparada en la BOTICA FRANCESA

## ¡CAJA DE AHORROS!

¡ECONOMIA ANTE TODO!

¡OPORTUNIDAD! PARA TODOS HAY REGALOS

SORTEOS TODOS LOS DOMINGOS

Suscripción á trajes ó artículos para caballeros por ₡ 1.00 semanal. Premios extra de 1,000 y 500 francos en combinación. Trajes de saco y pantalón, 50 céntimos semanales.

¡SEÑORAS Y SEÑORITAS!

BONITOS SOBRETODOS.—Con ₡ 1.00 ó 50 céntimos pueden recibir toda clase de mercancías, especialmente artículos de moda de las principales casas de París, Londres y Nueva York. Premios extra de 1,000 y 500 francos.—¡Calzado cosido, americano, de primera calidad! ¡Gran surtido! De hombre y mujer, 50 céntimos semanales. Véase lista favorecidos.

Sastrería LONDRES Y PARIS

## ¡Un buen regalo para las Fiestas!

OBSEQUIOS TODOS LOS DOMINGOS

Con ₡ 1.00 se puede conseguir un buen pañolón liso ó bordado de ₡ 40.00.

SUSCRIBASE HOY MISMO

SU NIÑO TAMBIEN NECESITA UN VESTIDO, SI SEÑOR Trajes para niños menores de 15 años, de pantalón corto, se puede conseguir pagando 25 céntimos semanales.

Si lo tiene á bien sírvase decirme cuál suscripción desea para mandarle el recibo.

Agencia Mercantil

ALAJUELA.

R. SABORIO h., AGENTE.

## Gran rebaja de precios

Carros por entero de madera de cuadro ó tablas, se aserran á ₡ 50.00 Por cepillar tablancillo, tablilla y tabla ₡ 0-10. Trozas sueltas á ₡ 0-10 el hilo. No olvidarse que cuando con una de las mejores máquinas de sacar arroz que hay en el país. También vendo una sierra circular.

ASERRADERO del OJO de AGUA J. MIGUEL RODRIGUEZ

## Sociedad musical EL SIGLO XX

Esta sociedad se pone á las órdenes del público en general con tarifa de precios ínfimos. También ofrece tercetos y cuartetos cuando el caso lo requiere. Entenderse con D. Santos ó O. Jiménez.

Alajuela, setiembre de 1911.

## J. B. CHAVEZ

EN SARCHI NORTE

Vende un buen Billar con todos sus accesorios

Está en magnífico estado y toda en buenas condiciones

En Alajuela, informan en la Dirección de este periódico

## Al público

La antigua y bien recomendada Oficina Dental que en esta ciudad tenia don Antonio Rodríguez, se ha trasladado á la casa que fué de don Timoteo Fernández.

## HERMOSA FINCA

En La Macacona, á veinte minutos de Esparita, se vende una hermosa finca de 300 manzanas; tiene 5 de café en buen estado, 50 de potrero, algo de plátanos, 100 manzanas de repasto y 150 de leñas y buenas maderas. Magnífica casa de habitación y agua por todas partes.

Informan, en Esparita: LUIS CORELLA y en esta ciudad: RAUL ACOSTA Alajuela, Septiembre de 1911.

## AVISO INTERESANTE

Vendo en Turrúcares, á una milla distante de la plaza, un terreno de 49 manzanas (2,122 varas cuadradas), destinado hasta hoy al cultivo de maíz, frijoles y arroz, con buenos rendimientos: situado entre el río Tizate al Norte y la quebrada de La Gregoria al Sur.

Para precio y otras condiciones, entenderse con Nazario Ocampo en Alajuela.—Agosto de 1911.

## Felipe Solano

Calle de la Estación Vieja Limpia y aplancha ropa de casimir, dejándola como nueva. Su señora aplancha camisas y cuellos al estilo chino. Ofrecen actividad y honradez.

## PAN para TODOS

En la Nueva Panadería LA MARAVILLA de TOBIAS ESQUIVEL

se elabora la mejor calidad conforme á los últimos procedimientos.

Precios Reducidos y Ventas por Mayor y Menor

ALAJUELA, Costa Rica, Centro América.

## EL CORREO DEL POAS

ALAJUELA, COSTA RICA, C. A.

La Dirección y Redacción no responde por los artículos de los colaboradores, corresponsales y remitidistas.

ADMINISTRACION:

Anexa á la Redacción

Suscripción mensual . . . ₡ 0.50

AVISOS Y COMUNICADOS: precio convencional

Los recibos de suscripción y avisos se empiezan á cobrar el 20 de cada mes.—Toda la correspondencia debe dirigirse al DIRECTOR.

## De Ojo de Agua

Noviembre de 1911.

Terminada la festividad religiosa que concluyó el martes 24 del próximo pasado con la procesión del santo á San Antonio, tenemos mucho gusto en hacer constar, que durante los dos días, no hubo el menor desorden, cosa que pone de manifiesto la cultura general de los rafaelesños, aunque no faltan personas caritativas que nos tildan de revoltososos y borrachos.

Días antes de la fiesta, el señor cura de San Antonio, nos hizo el favor de enviarnos á Fray-Luis, Capuchino de la Orden de San Francisco, para que nos hiciera los ejercicios previos á la festividad. Se hospedó Fray-Luis en casa de don José Villalobos donde fué atendido con la cultura y amabilidad propias de la honorable familia Villalobos.

La víspera de San Rafael, el padre capuchino, con instrucciones de Monseñor Monestel, convocó á una reunión para discutir el punto donde debe edificarse la ermita de este lugar; y no habiéndose llegado á un acuerdo, se propuso que tal elección se hiciera por medio de plebiscito que tuvo lugar á las 12 m. de 19 del corriente en casa de los señores Villalobos, casa que fué aceptada por ambos reverendos. El tal plebiscito no tuvo efecto, porque á mi ver, aquello no perseguía un fin formal; pues se trataba nada menos que de hacer más honda la división que mano estraña viene fomentando desde hace muchos años. El 31 del próximo pasado, volvió Fray-Luis á visitar nuestro barrio; pero ya no venía al plebiscito, sino á celebrar la última misa en la parte de abajo el día de todos los santos. Muy diferente fué por cierto la actitud de Fray-Luis, pues de su sermón guardo esta flor como nuestra. «Ya con vosotros no queda el espíritu de San Rafael, sino el de Luzbel, y yo, desearía no llevar de aquí, pero ni el polvo en los zapatos»: esto, refiriéndose á la parte de abajo del barrio que aspiramos á que las cosas se hagan como deben ser, y no como quiere el capricho y la terquedad.

Estraño, muy estraño nos pareció el proceder de Fray-Luis, toda vez que no se tomó ni el trabajo de indagar de una manera concienzuda la causa del mal que nos aqueja; y nos estraña que al lanzar aquellas frases hirientes por extremo, no hubiera reflexionado en que injustamente iba á ofender á la familia que de tan buena voluntad lo atendió, y que ha servido al culto y al clero de la manera más leal y desinteresada; pero á esa familia debe preocuparle muy poco el asunto, pues bien conoce la causa y origen del sermón.

Ahora preguntamos muy respetuosamente á Fray-Luis donde quiera que se halle: ¿Qué desacatos, que faltas á la moral ó á la religión notó durante los días que estuvo entre nosotros, en la misa ó en los rosarios? Le rogamos que nos conteste, pues de otro modo, pasaría por ser un ingrato. Desde ahora nosotros disculpamos al virtuoso capuchino, porque él no hizo más que repeter las palabras oídas á quien se lo ordenó; quien dicho sea de paso, se complace en sembrar la discordia entre nosotros apartándose por completo del camino señalado por el divino maestro, por eso no debemos dejar que pese sobre nosotros el grosero cargo que de manera tan injusta se nos hace.

UNOS VECINOS

## De San Joaquín

Contestando á Camaleón

Octubre de 1911.

En EL DIARIO de fecha 29 del pasado octubre, hay una correspondencia firmada con el pseudónimo «Camaleón» en la que se me echan al público mis trapos viejos, tarea esa que siempre me ha repugnado. Dice así: «Este corresponsalito, (sí ito) cuando le gusta alguna señorita dá en decir que es ya su novia y lo sigue contando, sin saberlo la joven. Allá le gusta otra, y dice lo mismo, etc.»

Dígame, Camaleón: ¿qué provecho saca usted con contar la vida y milagros de una persona al público? La crónica que yo hice, no fué atacando á ninguna del bello sexo, personalmente; fué una especie de bromo lo que quise dar, y está usted muy lejos de saber por dónde sale el tiro cuando dispara como usted dice.

Más antes dice usted: «Por la víspera se saca el día», y me echa el muerto de unas notas de San Joaquín en las que se ataca personalmente al señor don Napoleón Obaldía, á un empleado de la enseñanza y qué sé yo cuántas cosas más. De la calumnia algo queda.

Una vez por todas le advierto, que yo no soy de los que se desahogan á nombre del pueblo, de los que tiran la piedra y se esconden, como usted piensa.

¿Cree usted que soy algún desalmado para atacar á personas como el señor Obaldía, don Rafael Iglesias y don Ascensión Esquivel, de cuyas Administraciones se habla? Lo primero es que no puedo censurar los actos de nadie porque soy muy pequeño, y lo segundo porque en la pasada política fui civilista y no podría decir nada de Iglesias sin ser un *cuatrero*.

Termino la presente por darle las más expresivas gracias, por su buena voluntad para quererme dejar en pellejo ante al público, y por la calumnia que me ha levantado creyendo que yo fui el autor de la crónica firmada «Corresponsal Nuevo».

FED. J. CAMBRONERO U.

## ¡ATENCIÓN!

Se vende un buen BILLAR americano

Tiene las bandas nuevas

y está en magnífico estado

Informa CARLOS J. CALVO

# La raíz del mal

V

Poco discretos, quizá por la poca experiencia que tienen en el manejo de los asuntos públicos, han andado los Ministros Oreamuno y Jiménez Ortiz, en la dirección que han pretendido dar á la política del país. Creyeron esas inexpertas y juveniles inteligencias, que con el concurso del consejero político Astúa Aguilar, realizarían sus propósitos sin que el país se llegara á enterar de sus maquinaciones, y de la fuente de su procedencia.

¿Y qué triste para el Presidente Jiménez, contemplar que uno de sus enemigos á quien ayer tanto combatió por sus malas artes, sea hoy el que lo asesora dirigiendo por su interpósita mano la política del país? ¿A qué costarricense puede ocultársele que el señor Astúa, es el oráculo del Ministro Oreamuno, oráculo al cual deben su paternidad muchas de las disposiciones que emanan del Ministerio de Guerra y de Gobernación?

Extraño, y muy extraño, parecerá á muchos que el hombre público á quien el señor Jiménez discutió tanto ayer en su vida política, sea hoy el piloto de su Gobierno, su asesor entre bastidores.

¿Cuántas lecciones, y cuántas sorpresas nos ofrece á menudo el tiempo, aunque el caso presente no sea el primero en nuestra historia patria! Ya el ilustre don Julián Volio había tenido oportunidad de dirigir desde la oposición la política del país. ¿Acaso no será motivo esa intervención de Astúa de alguna sonrisa burlona, de más

de una palabra irónica de parte de un González Víquez, de un Iglesias, de los Volio, y de los Jiménez...? ¿Y una lección bien dura para el partido Fernandista que contribuyó con su concurso al actual orden de cosas?

No está, pues, como algunos creen, archivado el señor Astúa en la Corte de Justicia Centroamericana. Es el alma del Gobierno: es el mentor oculto de don Ricardo. Es el vindicador de la política de Esquivel y de González Víquez en la actual administración, que se dice ser una protesta contra el Gobierno de esos estadistas. No es esto una ilusión, ni tampoco serán capaces de negarlo los Ministros don Nicolás Oreamuno y don Carlos María Jiménez, autores de la trama.

Para el señor Presidente Jiménez el predicado bochornoso en que lo han puesto sus Ministros no puede ser más humillante, y tal situación tendrá que constituirle una expiación constante que él mismo se ha creado al cometer el acto de deslealtad con el pueblo costarricense que esperaba verlo rodeado de hombres más dignos de su gran talla política, y no de elementos carentes de toda virtud republicana.

La decepción para nuestro pueblo ha sido grande. Mientras en el Gobierno del Licenciado González Víquez ese distinguido estadista ceñía al salir del Poder una diadema de oro á su Patria, los dos Ministros del Licenciado Jiménez quieren para Costa al dejar el Gobierno, una corona de cabellos blancos.—Seguiremos.

en el extranjero se acrecentaría notablemente, la belleza de las mujeres costarricenses, y admirable fertilidad de nuestras tierras así como su adaptabilidad á los más variados cultivos serían cosas que llamarían poderosamente la atención de los extranjeros, y conseguirían fijar en muchos casos en el país, gentes acaudaladas que nos visitarían de paso y que de seguro no habrían venido sin el atractivo del volcán.

En Alajuela y en todo el trayecto hasta el volcán el paso de los turistas se traduciría por una notable circulación de dinero, en formas de hospedajes, alquileres de bestias, jornales de guías, provisiones, etc.; nuestras tierras septentrionales de La Laguna, Fraijanes y Viento Fresco, que tan admirables condiciones reúnen para ganadería y cultivos de hortalizas, serían mejor conocidos y aumentarían notablemente de precio; en día no lejano en Fraijanes, que tiene tan excelentes aguas, tan delicioso clima y tan espléndidas perspectivas, llegaría á formarse un centro de población importante que tan frecuentado sería como punto de exparcimiento y de recreo para los sanos como de alivio y curación radical para los tuberculosos.

El Municipio debiera preocuparse seriamente de este asunto, de mucho más interés de lo que á primera vista pudiera parecer, y para el que de seguro pudiera contar con el apoyo del Gobierno, si lo solicita. Expedir el camino al volcán con una obra de interés nacional, para lo que el Gobierno no podrá de ninguna manera negar su concurso. Y hasta me atrevo á pensar que la United Fruit Co que está interesada en aumentar el número de viajeros turistas no dejaría de contribuir para esta empresa.

El camino á Fraijanes, con una ligera reforma en las cuestas de Tambor y Poás quedaría excelente para el caso. En cuanto á la sección de Fraijanes á La Lechería, el que esto escribe hizo un trazado hace algunos años, por recomendación del Municipio de entonces, cuyo plano figura en el archivo municipal y tiene gradientes máximas de 7 por ciento. De la Lechería al volcán es relativamente fácil hacer un trazado conveniente. Hechas esas reformas que quizá no importarían todas arriba de \$ 6,000, el viaje al volcán sería perfectamente fácil hasta para mujeres y niños y constituiría el paseo predilecto para nacionales y extranjeros.

Repito que no sería difícil conseguir del Gobierno un auxilio para este camino, y siempre quedaría el recurso de solicitarlo del Congreso, que, tengo seguridad, vería el asunto con simpatía.

El progresista Ayuntamiento actual debiera iniciar este asunto antes de terminar su período.

EUSEBIO RODRÍGUEZ Q.

Alajuela, noviembre 19 de 1911.

## El Volcán de Poás

Ya en varias ocasiones he llamado la atención del Municipio y del público hacia el asunto que me propongo desarrollar en el presente artículo, sin haber conseguido despertar el más insignificante interés; pero como estoy firmemente convencido de que á pesar de la indiferencia de las autoridades para este asunto, él está íntimamente ligado con el progreso material y pecuario de Alajuela, no cejaré en mi empeño hasta conseguir vencer la glacial indiferencia de nuestros representantes. Me refiero á la necesidad urgente de procurar un camino fácil y cómodo para visitar el volcán de Poás sin las grandes molestias é incomodidades que ocasiona el actual.

El volcán de Poás constituye uno de los espectáculos más grandiosos y dignos de conocerse que tiene Costa Rica, llama fuertemente la atención de los turistas y viajeros, y sería constantemente frecuentado durante la estación seca, si hubiese un camino cómodo para caballerías y mejor aún para coches, para llegar á él gran parte de los extranjeros que nos visitan y no tienen costumbre de montar á caballo y no soportan las penalidades de un viaje con las dificultades que presenta el actual camino por San Pedro y prefieren renunciar al placer de conocer el volcán antes que exponerse á ellas.

No creo aventurado el suponer que, dada la buena fama que felizmente goza Costa Rica como país libre, pacífico y respetuoso para con el extranjero, y las simpatías que ha conseguido despertar en todas partes, así como la facilidad de comunicaciones que hoy tenemos con

el exterior, nuestro país sería constantemente frecuentado por innumerables turistas ricos,—que viajan solo por placer y gastan fuertes sumas de dinero en sus excursiones,—el día que tuviesen facilidad de llegar hasta el volcán por un camino cómodo. Estoy seguro que con solo, lo pintoresco del camino, lo fresco y agradable del clima, las magníficas vistas y perspectivas que tanto en el camino como desde la cumbre se divisan, la posibilidad de contemplar toda la meseta central con sus menores detalles, pudiendo señalar con absoluta precisión el lugar de ciudades, pueblos, aldeas y caseríos, teniendo á la vez á la vista una vasta extensión de las llanuras septentrionales, de donde ha de salir la prosperidad futura de Costa Rica, cuando haya Gobiernos que se den exacta cuenta de los tesoros que allí se encuentran y extiendan hacia allí la mano protectora del estado, para sacar á luz los centenares de millones que aquellas impenetrables selvas encierran, con solo esas compensaciones digo: los turistas extranjeros darían por bien empleado el tiempo y el dinero que gastaran en la excursión. Ellos mismos reconstituirían en los más activos y entusiastas propagandistas de nuestro Poás, y el número de expedicionarios iría constantemente en aumento.

Las ventajas que esto traería para Alajuela en especial y en general para el país son innumerables. El incremento de turistas y expedicionarios nos daría á conocer cada día más en el exterior, la buena fama de que felizmente goza Costa Rica

fundar á su regreso cuatro estaciones meteorológicas bien montadas. —Causa sorpresa el número de bombas explosivas que ha decomisado el Gobierno en distintos lugares de la República; no parece sino que el dulce sentimiento de la patria, que en otras edades de la historia ha impulsado los hechos más bellos del heroísmo, aquí sólo provoca el odio contra todo lo existente y desata las pasiones que aniquilan á la humanidad.

—Fue recibido por el Gobierno el Dr. Manuel J. Vargas en su calidad de Encargado de Negocios de Honduras. Ya está completa la representación centroamericana en este país, y mucho se espera de ese pequeño cuerpo diplomático en bien de la solidaridad de nuestros pueblos.

—La colonia costarricense tomará parte en el Centenario con un paseo de campo para los niños del Hospicio de Huérfanos, una fiesta de regocijo para los inválidos del Asilo Sara y una carroza alegórica.

—En medio de una agradable fiesta social verificó su matrimonio el joven costarricense Juan Vicente Lorenzo con Lupita Rivas.

—En la Universidad ha visto la luz pública un trabajo biográfico de don Juan J. Cañas acerca del General Francisco Malespín, aquel tipo audaz, galante y legendario á quien todavía recuerda con sorpresa y pasmo la nación salvadoreña.

—Soplan malos vientos para la Escuela de Agronomía. Se van convirtiendo en humo todas las esperanzas que hizo concebir esa institución en sus comienzos; no parece sino que en Centro América es imposible crear algo que honre y que perdure.

—Casi todos los agricultores han vendido su café á treinta y cuatro y treinta y cinco pesos el quintal. La cosecha se calcula en seiscientos mil quintales.

—En pleno centro de la ciudad fué saqueada la joyería de don Carlos Casati. Los ladrones no dejaron más que unos cuantos relojes de pared.

—Ha causado aquí muy agradable impresión la noticia de que los costarricenses se preparan para celebrar el 5 de noviembre próximo. Esa es una verdadera prueba de fraternidad que El Salvador aprecia y agradece. Por el vapor del 24 se esperan las Legaciones de Nicaragua y Costa Rica, que serán acogidas con cariño y entusiasmo. Honduras ha investido con el carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario, para esos festejos, á su Encargado de Negocios en esta República.

—Don Ricardo Spottorno, Encargado de Negocios de España en El Salvador, pronunciará un discurso, por encargo de la Junta Central del Centenario, ante la estatua de Cristóbal Colón, que se inaugurará ese día.

La buena sociedad salvadoreña se alista para recibir cordialmente á las señoritas Angela Castro y Eva Rodríguez, que vendrán acompañando al señor Castro Quesada, Enviado de Costa Rica.

—El Dr. Enrique Borja partirá en breve para Italia á hacerse cargo del Consulado General de El Salvador en aquel Reino.

—Don Román Mayorga Rivas no irá al Congreso de Periodistas que se celebrará en Guatemala, y ha nombrado para que lo represente al señor Francisco Castañeda.

CORRESPONSAL

## La Tiranía

Parece mentira que en pleno siglo XX y bajo el dictado de «gobierno republicano», se azote de una manera tan cruel al magisterio. Como si no fuese bastante con la cuota impuesta para el pago de la bien recordada deuda republicana; ahora que ésta toca á su fin, han acordado quitar el sobresueldo á los directores de las escuelas de 3er orden.

Increíble es, pues, que todas ó las pocas economías introducidas en el presupuesto actual, se hagan sólo en el magisterio y de una manera deferente y casi oculta.

Hasta cierto punto es una

tiranía muy mal disimulada, la que se comete con el magisterio; y más con los directores de escuelas de 3er orden, que generalmente son los más aislados y por consiguiente tienen más responsabilidad. Que demuestren al menos el privilegio de los demás directores, (que tienen más cerca al Inspector para obviar sus dificultades) y digan el empleo de ese dinero que tan injustamente se les quita á esos pobres directores.

Que un presidente que ha nacido rico, y por consiguiente no ha conocido las crujiadas de la miseria, ni la necesidad de ser maestro, pase; pero que un Ministro que, en los quebrantos del destino y en la intimidad de su hogar debe haberse impuesto de la cruenta y noble lucha del maestro, que lo es por necesidad... es mil veces increíble.

Es por eso que hoy al hacer el parangón de la administración de don Cleto y de Jiménez y al recordar el benemeritazgo que tan á la entrada y de una manera tan espontánea le acordaron los admiradores del diputado Jiménez (el gran opositor de don Cleto) y que nosotros protestamos uniéndonos á los valientes que levantaron el grito. Digo, pues, que bien reconocemos hoy, que estos señores tenían sobrada razón. Debe perdonársele al pueblo estos errores, porque obsesado como estaba por el triunfo de la lucha, y de ideas (qué chasco!) suponía conscientemente, eclipsadas las administraciones anteriores, con la actual.

Los hechos han venido á probarnos lo contrario, el fracaso ha sido grande, pero queda en el fondo la lección incrustada.

¡Alerta padres de familia; la tiranía se ceba en los menesterosos, y cada jirón arrancado al sueldo de los maestros, es un aliciente restado á la enseñanza, que dá de rechazo en nuestros hijos!

Continuará

## De Teatro

Ha llegado á esta ciudad, de paso para Guatemala, el señor don Jacobo Schelesinger, empresario de teatros en Europa, Centro y Sur América; trae el mejor Cinematógrafo Pathé que ha venido al país.

Podemos asegurar que es un magnífico aparato, y que las vistas son una verdadera novedad.

Desgraciadamente el día de su estreno hubo algunas interrupciones, debido quizás á que el que lo manejaba no conocía el aparato por ser modernísimo, pero en la segunda y demás funciones el resultado ha sido muy satisfactorio.

El público ha quedado complacido y sabrá corresponder al esfuerzo realizado por el señor Empresario.

Las vistas «Cacería de fieras en Africa», «Corazón de una actriz», «La niña en el desierto», «La hija del rey de los Indios», «La vendedora de fósforos» y «El fuego se apaga» han gustado mucho, según hemos podido deducir por los favorables comentarios que hace el público.

Auguramos á la Empresa una productiva temporada en esta localidad.

## Oigan, señores

Se compra café ya beneficiado. Necesitamos muestras.

Informa: RAÚL ACOSTA

**CASTAING**, ha recibido un precioso surtido de Casimires ingleses: ALTA NOVEDAD.





## Mistura Anti-malaria

Específico contra las fiebres palúdicas

Especialmente beneficioso en casos de **Fríos y Calenturas** ó cualquier forma de **Paludismo**. El mejor remedio para curar y prevenirse de las siguientes enfermedades: **Paludismo ó Malaria, Fiebre Intermittente ó Remitente; Calenturas de la Costa con ó sin fríos, Anemia, Neuralgia, dolor en el bazo ó hígado** ú otros desórdenes de carácter palúdico.

**Mistura Anti-Malaria** obra de un modo suave y agradable en el hígado é intestinos, ataca directamente y ayuda al organismo á eliminar el germen de la enfermedad.

**Mistura Anti-Malaria** es un poderoso tónico y reconstituyente; aumenta el apetito, favorece la digestión y conserva el estómago en estado sano.

Usted puede curarse ese paludismo

No se demore hasta perder la esperanza de su curación

Compre un frasco hoy. **MIXTURA ANTI-MALARIA**  
No acepte ninguna otra sino la legítima.

Depósitos

En San José . . BOTICA FRANCESA y ORIENTAL  
En Alajuela . . BOTICA DEL MERCADO

## Rara oportunidad

Se vende muy barata una máquina de escribir Remington No. 8.—Está casi nueva.

Entenderse con **LUIS MONTOYA**, en el Almacén de Steinvorth y Ho. Alajuela, setiembre de 1911.

**LUIS BARQUERO** ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA

75 varas al Oeste del Cuartel, ALAJUELA

CLINICA DENTAL EN HEREDIA

**Dr. Rubén Castro** Cirujano Dentista

Graduado en la Universidad de Pensylvania

## Cervecería Traube

Gran Fábrica de Cervezas, Hielo y Aguas Gaseosas

Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos:

**CERVEZAS** { Negra, ESTRELLA, Lager Bier,  
Doble, y Sencilla, blanca y negra.  
**REFRESCOS** { Cream Soda, Ginger Ale, Kola,  
Limonada y Zarparrilla.

Especialidad de la casa: **KOLA DOBLE** y **KOLA CHAM**

Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

Agente en Alajuela: **Manuel Quesada hijo**

## W. STEINVORTH & Hno.

ALAJUELA

Instalados ya en su nuevo y amplio local, ofrecen al comercio de la Provincia, un extenso y variado surtido de mercaderías á los mismos precios de la capital.

Ordenes por correo se atienden inmediatamente.

## Lo mejor de Alajuela

es sin disputa alguna

La Librería de Calvo Fernández y Compañía

Allí se consigue siempre á los precios más bajos de la capital todo lo concerniente á los ramos de

Librería, Papelería y Cigarrería

y se atienden órdenes para trabajos tipográficos que ejecuta la mejor Imprenta del país.

Se aceptan suscripciones á periódicos y revistas de dentro y fuera del país y se ofrece al público el rápido y esmerado servicio de comisiones, inclusive las de importación y exportación.

Ordenes por correo se atienden inmediatamente.

Apartado 28.—ALAJUELA.—Telégrafo «Librería»

## BOTICA "FLOR DE LIS"

JOSE OCAMPO

GRECIA

Surtido completo de medicinas de patente, legítimas, pues su propietario rechaza todo menjurge ó falsificación.

Especialidad en el despacho de recetas

PRECIOS MODICOS

Eligio Benavides

SARCHI. — GRECIA

Constante surtido de mercaderías frescas. Honradez y buen trato.

¡San Pedro, progresa!

Ofrezco al público una panadería que he abierto en este pueblo.

A toda hora hay pan y galleta fresco. Ya no pasaremos trabajos con estos artículos.

ADOLFO P. MURILLO

SAN PEDRO DE POÁS

Carlos Vincenti

SABANILLA — ALAJUELA

Tienda + Pulpería + Taquilla

Surtido completo. Precios módicos. Todo bueno, bonito y barato. Probad y os convenceréis.

Manuel Murillo R.

SAN PEDRO — POÁS

Pulpería + Taquilla + Vinatería

Ofrece á su numerosa clientela, mercaderías frescas y puras. Buen trato y toda clase de garantías.

Zapatería Griega

de RICARDO FERRETO

Trabajo esmerado, precios sin competencia y actividad en las órdenes que se encarguen.

GRECIA

ZAPATERIA

"EL TRIUNFO"  
de ARISTIDES PATIÑO

Buen gusto, esmero en los encargos y precios convencionales.

ALAJUELA

Grecia progresa

La Fábrica de Siropes, Refrescos y Aguas gaseosas de **JUAN NUÑOZ C.**, Grecia, goza de fama regional, porque en la fabricación de sus artículos no emplea gases dañinos y el agua que usa es la mejor del país.

Pulpería y Carnicería  
de NICOLAS RAMIREZ

BUEN SURTIDO — MUCHO ASEO

Precios iguales á los de la ciudad. Hacienda «La Cristina».—Santa Rosa de Alajuela.

Tienda de Novedades  
de PEDRO BARAHONA h.

Géneros y Artículos de Pulpería

BUEN TRATO Y PRECIOS DE SITUACIÓN

GRECIA

GRAN TALLER DE ZAPATERIA

Establecimiento de Pulpería y Taquilla

Esmerada atención en las órdenes de zapatería y surtido renovado de artículos de primera necesidad.

Gabriel Villegas Sánchez  
GRECIA

## BOTICA CENTRAL

CABEZAS & SMITH

ALAJUELA, COSTA RICA

Ya llegó **VENEFORMA** para matar hormigas

ECONOMICA Y SEGURA

**Juan Alfaro V.**

ABOGADO Y NOTARIO

Atiende Asuntos Judiciales en San Ramón y Alajuela.

**Otto Kopper & Cía.**

Comerciantes Importadores

Ventas al por mayor y menudeo

—A los precios más bajos de San José—

GRECIA

Costa Rica

**ARISTIDES AGUERO**

ABOGADO Y NOTARIO

Ha abierto su oficina en esta ciudad, 75 varas al Oeste del nuevo Palacio Municipal, donde atenderá con mucho gusto á las personas que soliciten sus servicios profesionales.

Almacén de Abarrotes y Licores

DE

**Juan Ortiz y Hermano**

ALAJUELA

Se atienden órdenes dentro y fuera de la Provincia, con especial cuidado. Especialidad en facturas para familias. Ventas al por mayor y al menudeo.

Fotografía en Alajuela

La Casa de Paynter Bros

ha establecido una sucursal frente al Mercado de esta ciudad. La regentará Mr. W. Paynter y abrirá su despacho los domingos y lunes. La galería estará abierta diario para órdenes y encargos. Se reciben órdenes para retratos grandes en ampliaciones.

Alajuela, junio de 1911.



**NO BEBAS MAS,**

ESTE VICIO NO ES MAS QUE NUESTRA RUINA.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada **POLVO COZA**, ha sido inventada; es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

Todas aquellas personas que tengan un bebedor en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de **POLVO COZA**. El **POLVO COZA** puede también obtenerse en todas las farmacias, y si Ud. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados, puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Ud. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, escriba hoy directamente á

COZA POWDER Co., 76, Wardour St. Londres E50  
Depósito: Alajuela, **MANUEL ROJAS D.**, Botica del Mercado.